

<https://info.nodo50.org/Universidades-publicas-PROTEJANSE.html>



# Universidades públicas: PROTÉJANSE

- Noticias - Noticias Destacadas -

**BOLONIA**



**NO FUTURE**

Fecha de publicación en línea: Miércoles 17 de febrero de 2010

---

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

---

**Durante enero y febrero están teniendo lugar en Madrid una serie de reuniones de expertos (Bologna Follow-Up Group) en las que se evalúa y planifica el seguimiento del Plan Bolonia, coincidiendo con el turno de la presidencia Europea española.**

**ATENCIÓN: Los expertos de la Universidad vuelven a reunirse.  
Universidades públicas: PROTÉJANSE**

Durante enero y febrero están teniendo lugar en Madrid una serie de reuniones de expertos (Bologna Follow-Up Group) en las que se evalúa y planifica el seguimiento del Plan Bolonia, coincidiendo con el turno de la presidencia Europea española.

UNA VEZ MÁS se planifica totalmente en secreto lo que será la universidad pública. ¿Nos han preguntado? ¿Tienen estos expertos alguna idea de lo que queremos que sea nuestra universidad?

No. Ellos trabajan a nuestra espalda y, sin embargo, prevemos perfectamente cuáles serán sus conclusiones: La Universidad española debe tener “calidad”, ser “eficiente” y responder a “demandas sociales”.

PERO CUIDADO, las palabras “calidad”, “eficiente” y “demandas sociales” esconden algo dentro: esconden “Mercado”.

Ante la crisis presupuestaria de la Universidad, estos inteligentes señores proponen subir las tasas de los estudiantes, reducir las becas e introducir tristísimos mecanismos de mercado. Rankings, subcontratación, precariedad laboral y prácticas en empresa no pagadas son sólo algunos puntos de sus informes. Pero el panorama es peor: se nos impone un sistema de educación e investigación que se orienta a satisfacer los intereses de unos pocos. Las universidades pierden su autonomía real. La dignidad del conocimiento está en jaque.

Este proyecto mercantilizador es parte de un movimiento neoliberal más amplio que pretende privatizar los servicios públicos y precarizar las condiciones laborales. Las universidades públicas pasan de formar a deformar a los estudiantes, para que estos asuman acríticamente un orden social absurdo de explotación y control.

Frente a este proyecto neoliberal, los estudiantes nos movilizamos en redes internacionales, uniendo nuestras fuerzas para denunciar la falta de participación y las consecuencias nefastas que ya estamos viviendo en nuestras universidades. Así, numerosas asambleas universitarias y colectivos nos coordinamos en una plataforma para crear un espacio de resistencia que construya una universidad diferente. Una plataforma que articule un movimiento plural, fuerte y creativo, basado en la horizontalidad.

Las luchas que tuvieron lugar el año pasado contra la reforma vinculada al proceso de Bolonia, que en el Estado Español recibió el nombre de “Plan Bolonia”, no son el principio ni el final de la lucha contra la mercantilización de la universidad y por la autonomía real en el proceso de toma de decisiones. éste es un proyecto a escala europea y global que segmenta la implantación del modelo en varias reformas para mitigar la contestación. Por esto, vemos necesario seguir activ@s en la lucha y coordinarnos internacionalmente, generando estructuras permanentes que puedan responder ante cualquier ataque hacia la universidad.

No estamos en contra de que se reforme la Universidad, es mas, queremos transformar el modelo universitario antiguo, pero no hacia la competencia y la imposición, sino hacia la solidaridad y la democracia. Queremos que nuestra universidad, la de toda la sociedad, sea gestionada desde una perspectiva social que implique la reflexión, la participación y la crítica. No aceptamos un modelo impuesto que se basa en las dinámicas del mercado y en las tesis de Fukuyama sobre el fin de la historia para orientar nuestros estudios y nuestras vidas. Queremos una

## Universidades públicas: PROTÉJANSE

---

universidad donde quepan muchas universidades para construir un mundo donde quepan muchos mundos.

Del día 16 al día 18 de febrero llevaremos a cabo un encierro itinerante por las universidades Carlos III, Autónoma y Complutense, para dar respuesta a las rancias reuniones de los expertos.

Somos capaces de imaginar una Universidad que merezca la pena, y por ello luchamos.

No creemos en las leyes del mercado: las reglas las ponemos nosotros.

Entre nosotros estás tú: Ven y participa.

Encierros desde las 19h:

16 Febrero > Edificio 15 de la Universidad Carlos III (Getafe)

17 Febrero > Facultad de Filosofía- Universidad Autónoma

18 Febrero > Facultad de Ciencias de Información- Universidad Complutense

### MANIFESTACIÓN

Viernes 19 de Febrero 17:00

Ciudad Universitaria